

A finales de abril la Unidad de Víctimas [señaló](#) que el número total de desplazados el año pasado era de 99.150 personas y que era menor al esperado. Codhes -que lleva dos décadas monitoreando el desplazamiento en el país- acaba de terminar su [informe del 2012](#) y concluyó que la cifra es de 256.590 personas, más del doble que la del Gobierno y prácticamente igual a la del año anterior.

Hay varias cosas que explican el desfase de 150 mil personas entre los cálculos de la Unidad y de Codhes. Primero, la Unidad sólo tiene en cuenta a las personas que han sido incluidas en el Registro Único de Víctimas y, dado que todavía no ha terminado de hacer la valoración de quienes han pedido ser incluidas en la Ley de Víctimas, esa cifra es todavía parcial. En cambio, Codhes hace el cálculo con el número total de personas que acuden a las personerías municipales señalando que han sido expulsadas del lugar donde viven. Es decir, desde que declaran ser desplazados.

Segundo, el [desplazamiento intraurbano](#) -aquel que ocurre dentro de la misma ciudad y que está creciendo en niveles preocupantes en ciudades como [Medellín](#), Tumaco o Buenaventura- es difícil de medir. Ese subregistro se debe a que, como [contó](#) La Silla, la mayoría de sus víctimas no se reconocen como tales y tienen miedo de declarar. Codhes, quien más ha seguido este fenómeno, estima que a él corresponden 20 mil desplazados y uno de cada cinco desplazamientos masivos. Muchos de ellos, como los 6 mil casos que se dieron dentro de Buenaventura entre octubre y noviembre pasados, no están en las cuentas de la Unidad.

Pero hay una razón aún más fuerte. La Unidad de Víctimas no tiene manera de contar a las víctimas de las bandas criminales, que [no están contempladas](#) por la Ley de Víctimas. Y según Codhes, éstas fueron las responsables de aproximadamente el 43 por ciento de los casos en todo el país. Antioquia sigue siendo el departamento con más desplazados del país, pero para Codhes el aumento en el número de desplazados más alarmante está en el Pacífico. El número de desplazados alcanzó los 92 mil -un 22 por ciento más que el año anterior- y se registraron desplazamientos en más de la mitad de los municipios de Chocó, Valle, Cauca y Nariño. Y en doce meses, se registraron 86 éxodos masivos a causa de las disputas territoriales por el control del narcotráfico y la minería criminal.

Este es el informe de Codhes.

[Informe desplazamiento 2012 Codhes](#) by [lasillavacia](#)

<http://www.lasillavacia.com/queridodiario/las-cifras-que-no-cuadran-sobre-el-desplazamiento-45005>